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Маски долой!

Курьер новостей

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Автопробег

12 апреля в честь
Дня космонавтики Ка�
лужский городской
комитет КПРФ провёл
агитпробег «Дорогу к
звёздам прокладыва�
ли коммунисты!» с
возложением цветов
к памятникам В.И. Ле�
нину, К.Э. Циолков�
скому, С.П. Королёву
и Ю.А. Гагарину. 

П ОД СОВЕТСКИЕ ПЕС�
НИ краснознамённая
автоколонна начала

движение по улицам Калуги.
На машинах были партийная
символика, лозунги: «Дорогу к
звёздам прокладывали комму�
нисты!», «Он сказал: «Поеха�
ли!», «Калуга — колыбель кос�
монавтики».

Во время движения звучали
советские песни: «И вновь
продолжается бой», «Земля в
иллюминаторе», «И Ленин та�
кой молодой»… Участники ав�
топробега поздравляли калу�
жан и гостей города с праздни�
ком и рассказывали об основ�
ных вехах в освоении космоса
в СССР.

Многие калужане приветст�
вовали автоколонну, фотогра�
фировали машины с лозунга�
ми, встречные машины сигна�
лили в поддержку автопробега. 

Традиционно участники ав�
топробега посетили мемори�
альный Дом�музей великого
русского учёного К.Э. Циол�
ковского, расположенный на
берегу Оки. В парке имени
К.Э. Циолковского находятся
Государственный музей исто�
рии космонавтики и памятник
на могиле учёного.

Одним из красивейших мест
в Калуге является площадь
Мира. Здесь прошло торжест�
венное вручение памятных ме�
далей ЦК КПРФ ветеранам
войны и труда.

Участники агитпробега вели
беседы с калужанами, говори�
ли о проделанной и предстоя�
щей работе, обменивались те�
лефонами, приглашали в го�
родской комитет партии.

Массовые акции, посвя�
щённые Дню космонавтики,
прошли во многих регионах
страны.

Пресс�служба
Калужского горкома КПРФ.

Проложили
дорогу к звёздам

Перед зданием ад�
министрации Пензы
состоялся массовый
пикет, на который со�
брались коммунисты,
представители обще�
ственного движения
«Дети войны» и многие
другие, кому скоро
предстоит открывать
дачный сезон.

ГОРОЖАНЕ не согласны с
планами мэрии перело�
жить расходы по обслужи�

ванию дачных автобусных мар�
шрутов на дачные кооперативы.
Активисты держали в руках
красные флаги и плакаты: «Пят�
ница — дачный день!», «Требуем
не допустить роста тарифа на
проезд!», «Мы требуем проезд
на дачи 4 дня в неделю по льгот�
ному тарифу», «Губернатор про
картошку, а ездить не на чем»…
Так пензяки откликнулись на
очередную инициативу главы
области Василия Бочкарёва о
необходимости всем сажать
картошку на своих участках.

По словам председателя ре�
гионального отделения общест�
венной организации «Дети вой�
ны» Нины Черниковой, для
многих пенсионеров дача —
единственное подспорье, чтобы
как�то прокормить себя. Чинов�
ники же, вместо того чтобы
пойти навстречу владельцам
участков, сокращают количест�
во льготных дней и поднимают
стоимость проезда.

В мэрии решили так: дачные
автобусы должны курсировать
всего три дня в неделю — по сре�
дам, субботам и воскресеньям. А
вот удобную для дачников пят�
ницу из этого списка почему�то

вычеркнули. Тариф на проезд в
дачных автобусах возрастёт до 
2 рублей за километр. И закроют
дачный сезон уже 30 сентября, а
не 26 октября, как было в про�
шлом году. Количество дачных
автобусов будет сокращено боль�
ше чем на четверть. Кроме того,
остаётся неясной ситуация с
пригородными поездами по мар�
шруту Пенза—Пачелма, которы�
ми часто пользовались дачники.

— С таким подходом к реше�
нию вопроса о дачных маршру�
тах коммунисты, естественно,
не согласны, — заявил первый

секретарь Пензенского обкома
КПРФ, депутат областного За�
конодательного собрания Геор�
гий Камнев. — В банкротстве
МУП «Пассажирские перевоз�
ки Пензы», что отвечало за
дачные маршруты, виновато
прежнее руководство города во
главе с Романом Черновым,
который и сейчас прекрасно
себя чувствует на одном из
ключевых постов в Пензе. Если
вопрос не будет решён, то это
приведёт к массовым протес�
там. И сегодняшняя акция
КПРФ — только начало.

Не обошлось без провока�
ций. Организатор пикета, пер�
вый секретарь Пензенского
горкома КПРФ Дмитрий Фи�
ляев по требованию чиновни�
ка городской администрации
Владимира Гурина был задер�
жан полицией.

Однако пикет сорвать не
удалось. Протестовавшие еди�
ногласно приняли резолюцию,
в которой требуют от властей
принять взвешенное решение
в интересах дачников.

Сергей ПАДАЛКИН.

Горька картошка
по�губернаторски

Вместо завода —
супермаркет

К РАСНАЯ ПАЛАТКА, плакаты, флаги
Компартии привлекли внимание жителей
Тамбова. Организованный коммунистами

Октябрьского райкома КПРФ пикет располо�
жился у некогда знаменитого завода «Аппарат».
Теперь ряд зданий завода занят учреждением и
магазинами, в том числе супермаркетом «Евро�
па». На месте бывшей берёзовой аллеи — авто�
стоянка и «Макдоналдс».

Первый секретарь Тамбовского обкома
КПРФ А.И. Жидков, принявший участие в ак�
ции, напомнил: власть Тамбовской области на�
конец�то признала, что 80 тысяч тамбовчан вы�
нуждены искать работу за пределами области.
Это официально, а сколько на самом деле —
подсчёту не поддаётся. Доходы населения сни�
зились почти в два раза. Люди радуются соци�

альному хлебу. О каком развитии при этом мо�
жет идти речь? Необходимы срочные конкрет�
ные действия по развитию производительных
сил, но этого как раз и не делается. Нужна сме�
на курса, нужен новый состав правительства.
Иначе наша страна пойдёт на дно так же быст�
ро, как траулер «Дальний Восток», подытожил
своё выступление А.И. Жидков.

В руках коммунистов были плакаты: «Прави�
тельство в отставку!», «Даёшь народное прави�
тельство!», «Россия требует перемен!», «Прекра�
тить рост цен на лекарства, продовольствие и
тарифы ЖКХ!» Участниками пикета было роз�
дано тамбовчанам более тысячи экземпляров
спецвыпуска газеты «Наш голос».

Пресс�служба Тамбовского обкома КПРФ.

Вероятно, нужно по�
чувствовать реальную
опасность потери всех
социальных завоеваний
трудящихся страны, про�
играть очередные выбо�
ры, теперь в советы де�
партаментов, чтобы осо�
знать, что дальше отсту�
пать нельзя, пора кончать
с распылением сил и на�
чинать «реконструиро�
вать левых». Этот вывод
можно сделать из по�
следних событий во
Франции, а именно — из
забастовки и грандиоз�
ной демонстрации в Па�
риже и других городах,
состоявшихся 9 апреля.

«О ТКРОЙТЕ ГЛАЗА,
выключайте телеви�
зор. Нас будут сотни

тысяч на улицах по призыву
профсоюзов: Всеобщей конфе�
дерации труда (ВКТ), Рабочей
силы, Солидарности, Единой
федерации профсоюзов. Впер�
вые за тридцать лет словарь, ис�
пользуемый для призыва к де�
монстрации и забастовке, при�
меняется для того, чтобы при�
звать к всеобщей забастовке»,
— написал накануне лидер Ле�
вой партии, один из руководи�
телей Левого фронта, депутат
Европейского парламента Жан�
Люк Меланшон.

Посмотрим, что же предше�
ствовало этому важному собы�
тию. Беспрецедентный (его на�
зывают «историческим») проиг�
рыш социалистов правым на
выборах в советы департаментов
в марте, отказ от голосования
половины населения, 25% голо�
сов, полученных Националь�
ным фронтом Марин Ле Пен,

категорическое нежелание пра�
вительства Олланда—Вальса из�
менить внутреннюю и внеш�
нюю политику и, наконец, про�
давливаемый властями «закон
Макрона» (министра экономи�
ки и промышленности, бывше�
го банкира), направленный на
дальнейшее развитие «свобод�
ного предпринимательства» и
ухудшение положения трудя�
щихся, — это социально�поли�

тический фон, обусловивший
взрыв народного недовольства.

«Левые теперь только и гово�
рят о том, чтобы восстановить�
ся,.. — писала газета «Юманите»
3 апреля. — Уже появляется ос�
новная идея — перестройка и
объединение на базе нового по�
литического содержания. На�
циональный секретарь Француз�
ской коммунистической партии
Пьер Лоран обратился ко всем

«политическим силам, граждан�
ским и общественным». «Ком�
мунисты и другие участники Ле�
вого фронта, экологи, социали�
сты, отказывающиеся от ны�
нешнего тупика, члены партии
Новый курс, граждане, деятели
профсоюзов, активисты всех
других левых движений должны
объединиться», — говорит он. 

(Окончание на 3�й стр.)

Трудовая Франция
на улицах Парижа

Ч ТО СЛУЧИЛОСЬ? О чём,
казалось бы, прожжённому
западнику Познеру, даже не

считающему себя, по обронённо�
му им как�то замечанию, русским
(в том смысле, что всё русское ему
глубоко не близко), беседовать с
церковным иерархом, то есть с
высокопоставленным представи�
телем самой консервативной, глу�
боко реакционной, по мнению
либералов, части российского об�
щества?

Впрочем, из обмена первыми
репликами можно было понять, что
не Познер пригласил в эфир митро�
полита, а сам иерарх, можно ска�
зать, напросился, дабы через попу�
лярный телеканал получить, по его
словам, возможность поговорить о
церкви, ещё раз разъяснить её отно�
шение к каким�то общественно
значимым вопросам.

После довольно вялой дискус�
сии о доброкачественности ны�
нешних верующих, которые и в

храмы не ходят, и Библию ни разу
в жизни в руки не брали, об отно�
шении к попам в русской класси�
ческой литературе и тому подоб�
ной элементарщины настал�таки
момент истины, показавший, ра�
ди чего, собственно, и состоялась
эта телевстреча. Градус общества
нашего мы привыкли измерять по
изменению отношения людей к
Сталину, не без некоторого сдер�
жанного трепета заявил Познер,
после чего процитировал выска�
зывание своего гостя. Вот оно: «Я
считаю, что Сталин был чудови�
щем, духовным уродом, который
создал жуткую античеловеческую
систему управления страной, по�
строенную на лжи, насилии, тер�
роре. Он развязал геноцид против
народа своей страны и несёт лич�
ную ответственность за смерть
миллионов безвинных людей. В
этом плане Сталин вполне сопос�
тавим с Гитлером».

Как говорится, приехали. То,
что и нужно было Познеру. Мит�
рополит от этих своих слов не от�
казался. В связи с этим уместно
напомнить слова из речи Патриар�

ха Алексия перед панихидой по
Сталину, сказанной в день его по�
хорон (9 марта 1953 года): «Вели�
кого Вождя нашего народа, Иоси�
фа Виссарионовича Сталина, не
стало. Упразднилась сила великая,
нравственная, общественная сила,
в которой народ наш ощущал соб�
ственную силу, которою он руко�
водился в своих созидательных
трудах и предприятиях, которою
он утешался в течение многих лет.
Нет области, куда бы ни проникал
глубокий взор нашего великого
Вождя. Люди науки изумлялись
его глубокой научной осведомлён�
ности в самых разнообразных об�
ластях, его гениальным научным
обобщениям; военные — его воен�
ному гению; люди самого различ�
ного труда получали от него мощ�
ную поддержку и ценные указа�
ния. Как человек гениальный, он в
каждом деле открывал то, что бы�
ло невидимо и недоступно для
обыкновенного ума… Его имя как
поборника мира во всём мире и
его славные деяния будут жить в
веках… В эти печальные для нас
дни со всех сторон нашего Отече�

ства от архиереев, духовенства и
верующих и из�за границы от глав
и представителей Церквей, как
православных, так и инославных,
я получаю множество телеграмм, в
которых сообщается о молитвах о
нём и выражается нам соболезно�
вание по случаю этой печальной
для нас утраты… Нашему возлюб�
ленному и незабвенному Иосифу
Виссарионовичу мы молитвенно,
с глубокой, горячей любовью воз�
глашаем вечную память».

И эта «вечная память» живёт в
нашем народе. Согласно социоло�
гическим опросам, уважение к
Сталину и его делу из года в год
нарастает. Тем же, кому интересы
народа глубоко чужды, кто жирует
на его беде и молится капиталис�
тическим идолам, образ Сталина,
под водительством которого вы�
зрела могучая социалистическая
держава, является, должно быть, в
ночных кошмарах. Как либера�
лам, так и консерваторам. В нена�
висти к Сталину, к социализму, ко
всему советскому они едины.

Владимир ВИШНЯКОВ.

●● Святейший Патриарх Алексий (Симан�
ский) и митрополит Крутицкий и Коломен�
ский Николай (Якушевич) на конференции
религиозных объединений СССР, посвящён�
ной защите мира. Май 1952 года.

Сталин как ночной кошмар антисоветчиков
В выходящих на «Первом» передачах В.В. Позне�

ра, считающегося в кругу российских либералов
чем�то вроде телевизионного гуру, случайных гос�
тей не бывает, это всегда фигуры в каком�то смыс�
ле знаковые и, с точки зрения ведущего, общест�
венно значимые. За непринуждённой беседой,
предлагаемой простодушным в большинстве сво�
ём телезрителям, всегда маячит некая сверхзада�
ча, как раз и являющаяся главным смыслом про�
граммы, тем посланием, которое Познер адресует
стране и каждому из нас в отдельности. Не так дав�
но его собеседником стал председатель Отдела
внешних церковных связей Московского патриар�
хата митрополит Волоколамский Иларион. 

С больной головы
на… больную

КРИТИЧЕСКОЕ состояние
проезжей части улиц в Са�

ратове вызывает возмущение
его жителей, которые отправ�
ляют гневные петиции властям.
Саратовцы считают, что мест�
ные чиновники разворовывают
средства, отпускаемые на ре�
монт и строительство дорог. В
свою очередь городские власти
разъясняют, что областной
центр два года не получает на
эти цели финансирования из
федерального и областного бю�
джетов. По словам градона�
чальника О. Грищенко, в Сара�
тове на содержание дорог и бла�
гоустройство нужно 3,5 млрд.
рублей в год, а имеется лишь
около 1 млрд. рублей. Чиновни�
ки кивают друг на друга, а доро�
ги ветшают.

Бушуют
пожары

УГОЛОВНЫЕ дела возбуж�
дены в Хакасии по факту

халатности в связи с гибелью
людей и массовым уничтожени�
ем жилых домов в результате
степного пожара. По данным
следствия, 12 апреля под воз�
действием сильного порывисто�
го ветра степной пал охватил
территории населённых пунк�
тов Ширинского, Орджоникид�
зевского, Алтайского, Бейско�
го, Усть�Абаканского районов,
городов Абакана, Черногорска
и Саяногорска. По предвари�
тельным данным, уничтожено
более 1285 строений, большин�
ство из которых жилые дома,
свыше 450 человек обратились
за медицинской помощью. По
имеющимся данным, в ходе ту�
шения пожаров обнаружены те�
ла 15 человек, сведения о по�
гибших и пострадавших уточ�
няются.

Бесхозные
трубы

ВСАМАРЕ быстрыми темпа�
ми растёт количество бес�

хозных теплотрасс. Если в сере�
дине марта в городе протяжён�
ность таковых составляла 80 км,
то к середине апреля она исчис�
ляется в 250 км. Власти Самары
намерены передать бесхозные
коммуникации «Предприятию
тепловых сетей». О том, как
это отразится на тарифах, го�
родские власти население горо�
да не проинформировали, но
уже идут разговоры о 500 млн.
рублей, необходимых на ремонт
коммуникаций.

Классовые битвы за рубежом

Фото Рейтер.

●● Выход – в смене курса
Что же нас ждёт – удручающий кризис или
радужная перспектива? — 2�я страница

●● Киев отменяет решения Нюрнберга
Из истории Украины вычеркнут период с 1917
по 1991 год — 3�я страница

●● О бедном актёре замолвят ли слово?
На продюсерский произвол пока управы нет

●● Фастфуд от Бесогона и Ко

К дарованиям братьев�кинематографистов
добавится и талант кулинарный

— 4�я страница
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Главная тема Парламентский дневник

Буржуям —
амнистию капиталов,

трудящимся —
обрезанный бюджет

Н О НАЧИНАЛОСЬ ЗА�
СЕДАНИЕ с часа поли�
тических заявлений, и

от КПРФ выступал А.А. Кра�
вец. Темой его выступления
была амнистия. Но не та амни�
стия, по которой в память Ве�
ликой Победы смягчаются на�
казания для преступивших за�
кон, а та амнистия, по которой
в знак победы либеральной по�
литики правительства над эко�
номикой и социально�эконо�
мическим положением боль�
шинства населения защища�
ются интересы самой крупной
буржуазии, нажившей капита�
лы самым бесчестным путём. 

Заклинания, молитвы, моль�
бы, серенады власти на тему
«Вернись, я всё прощу, и про�
шлое забуду» адресованы тем,
кто выкачивал из России за ру�
беж деньги и кому не было и
нет дела до нужд страны, чая�
ний и бедствий народа. И нет
сомнений, что вернувшимся
будет гарантирована амнис�
тия, наворованное останется
при них, финансовые ресурсы
страны не пополнятся.

Но есть такие проступки, за
которые власть амнистии не да�
ёт и наказывает на страх дру�
гим. Дважды провинилась пе�
ред капиталистической влас�
тью Омская область: на прези�
дентских выборах 1996 и 2000
годов проголосовала за канди�
дата от КПРФ. И наказание по�
следовало незамедлительно:
Сибнефть ушла в Газпром.

Казалось бы, что из того,
ведь крупнейший в России
нефтеперерабатывающий за�
вод стоимостью десять милли�
ардов долларов так и остался в
Омске. Завод�то остался, за�
грязнение среды от него оста�
лось, да вот только средства,
40% бюджета области, теперь
уходят в Питер. И по закону
сообщающихся сосудов уро�
вень жизни жителей Северной
Пальмиры повышается теперь
за счёт понижения уровня
жизни омичей. Ну и выходцы
из Питера, используя для веде�
ния предвыборных кампаний
свалившиеся на них дополни�
тельные средства, получают
большинство голосов на выбо�
рах в Омске.

В заключение депутат на�
помнил, что именно в начале
апреля 1917 года в «Правде»
был опубликован стратегичес�
кий план спасения страны.
Этот план, известный как «Ап�

рельские тезисы» В.И. Ленина,
был реализован уже в октябре.
Поэтому те, кто сегодня терза�
ет страну, помните Октябрь!

Как и предсказывал А.А.
Кравец, «бюджетный блок» в
третьем чтении думское боль�
шинство провело в стиле «пар�
ламент — не место для дискус�
сий». Так что с новым бюдже�
том вас, дорогие россияне!
Будьте здоровы, живите богато
— у кого получится.

А потом дело дошло и до
«правительственного часа».
М.А. Топилин, министр труда
и социальной защиты, расска�
зал о работе своего ведомства,
о проблемах и путях их реше�
ния. А проблем много: от об�
щего экономического кризиса
и санкций до введения в обще�
российское правовое, эконо�
мические и социальное поле
Крыма и Севастополя. О том
же рассказал и аудитор Счёт�
ной палаты В.С. Катренко, но
рассказал несколько с другой
точки зрения и даже напом�
нил, что некоторые проблемы
минтруд создаёт сам, напри�
мер передавая вопросы, кото�
рые должен решать, в регионы.

И, конечно, своя точка зре�
ния, свои вопросы были у де�
путатов нашей фракции. Пер�
вый вопрос последовал от О.Н.
Смолина. Он напомнил: и пре�
зидент, и правительство обе�
щали народу, что пенсионный
возраст повышаться не будет.
Но небезызвестный г�н Куд�
рин уже создал группу, в кото�
рой прорабатывается вопрос
повышения пенсионного воз�
раста, причём даже предлага�
ется выравнять его для мужчин
и женщин — 63 года. Какова
позиция министерства труда
по этому вопросу? 

Министр заверил, что если
такая группа и создана, то это
частная инициатива, она не вхо�
дит в правительство и от прави�
тельства в неё никто не входит.
Никаких официальных поруче�
ний или документов по этому
поводу нет. Но тем не менее ка�
тегорического «нет» повыше�
нию пенсионного возраста из
уст министра не прозвучало. 

А.В. Корниенко задал вопрос
о расчёте пенсий в Дальневос�
точном федеральном округе:
будет ли учитываться при этом
районный коэффициент? Ми�
нистр ответил, что районный
коэффициент учитывается в
заработной плате, поэтому в

пенсиях он появляется через
зарплату, дополнительный не
предусмотрен и это соответст�
вует действующему законода�
тельству.

Последний из трёх положен�
ных каждой фракции вопросов
задал И.И. Никитчук. Он ука�
зал, что сейчас растёт число ро�
дителей, которые не выполня�
ют свои обязанности по содер�
жанию и воспитанию детей.
Кодекс административных пра�
вонарушений (КоАП) пытается
«перевоспитывать» их штрафа�
ми, но это неэффективно, такие
родители обычно не работают
да и штрафы больнее бьют
именно по детям. Не пора ли
изменить ст. 5 КоАП и наказы�
вать не штрафами, а обязатель�
ными работами? 

Министр сослался на то, что
этим должен заниматься мин�
юст, а не его ведомство, но
вместе с тем согласился, что
проблема существует, и выра�
зил готовность «подумать на
эту тему».

Подводя от имени фракции
итог министерскому отчёту,
Н.В. Коломейцев отметил глав�
ную функцию этого министер�
ства в капиталистическом го�
сударстве: быть клапаном, че�
рез который выпускается пар
социального недовольства.
Интересы трудящегося боль�
шинства защищаются слабо.
Даже такая вещь, как расчёт
минимальной оплаты труда,
идёт всего по двадцати пунктам
наполнения потребительской
корзины, хотя в Европе это на�
бор из 505 наименований това�
ров, а в США — из 700. И из
этого там идёт формирование
всей системы потребления. 

«А мы берём кусочек оттуда,
кусочек отсюда и законода�
тельно внедряем. В результате
у нас получается не очень све�
жий винегрет, который и есть
нельзя», — обратился наш де�
путат не только к министру, но
и к думскому большинству. 

И даже закон об оценке тру�
да, навязанный работодателя�
ми, ущемляющий права трудя�
щихся, не контролируется
должным образом. Значитель�
ная часть предприятий при�
нуждает сегодня работников
увольняться «по собственному
желанию», чтобы не выплачи�
вать соответствующую ком�
пенсацию. 

В заключение министр ска�
зал, что все вопросы, оценки и
предложения у него записаны
и он обязательно будет на них
реагировать.

Александр ТРУБИЦЫН.

В пятницу в Госдуме был «правительствен�
ный час» с министром труда и социальной поли�
тики. И ещё — в третьем чтении, в бодром тем�
пе, думцы голосовали по «бюджетному блоку».

Где правду искать?

Чем же объясняет прави�
тельство необходимость обре�
зания принятого в конце 2014
года федерального бюджета?
Кивают на то, что цены на
нефть упали, санкции Запада
на страну напали, рубль рух�
нул, ну и, как следствие, со�
кратились объёмы российско�
го экспорта и импорта.

Но вот что примечательно.
Эти мрачные обстоятельства
как�то совершенно не соответ�
ствуют бодрым прогнозам ми�
нистров экономического бло�
ка Силуанова, Улюкаева и даже
самого председателя прави�
тельства Медведева. В послед�
нее время из их уст звучит, что,
дескать, курс рубля уже прак�
тически перестал зависеть от
нефтяных цен, что наблюдает�

ся стабилизация и на валют�
ном рынке, да и в российской
экономической и финансовой
сферах. 

Возникает, естественно, во�
прос: что же является правдой
— то ли удручающая кризисная
картина, которую правительст�
во рисует в Государственной
думе, то ли та радужная пер�
спектива, которую представля�
ют широкой публике прави�
тельство и его министры? Если
правдой являются оптимисти�
ческие тенденции, тогда абсо�
лютно непонятно, с какой ста�
ти корректировать бюджет в
сторону урезания. Казалось бы,
напротив, если и следует кор�
ректировать бюджет, то именно
ориентируясь на улучшение
финансовой и экономической
ситуации в стране, или, по
крайней мере, не торопиться с
корректировкой. 

На самом же деле выхода из
кризиса не видно, разумного
плана или программы у прави�
тельства нет. Более того, ка�
жется, правительству выгодно
нынешнее давление на Россию
как удобный аргумент, позво�
ляющий оправдать собствен�
ную беспомощность и провалы
в работе.

Дорога в тупик

Итак, в чём состоит суть ут�
верждённых Думой предложе�
ний правительства? Картина
удручающая. ВВП в уточнён�
ном бюджете на 2015 год сни�
жается почти на 4,5 трлн. руб. в
сравнении с ранее принятым
бюджетом, а инвестиции — на
1,8 трлн. Доходная часть со�
кращается более чем на 2,5
трлн. — почти на 17%. Расходы
снижаются на 298 млрд. руб.
При этом дефицит бюджета
увеличивается с 430,7 млрд. до
2 трлн. 675 млрд. руб. 

Примечательно, что в новом
проекте заложен рост прибыли
почти на 400 млрд. руб., но при
этом на 463,1 млрд. снижается
фонд оплаты труда. Получает�
ся, что у собственников при�
быль будет расти, а заработная
плата трудящихся — снижать�
ся при существенном росте
цен. Реальная заработная пла�
та сокращается почти на 10%, а
реальные доходы населения —
на 6,3%. Такое сокращение не�
избежно приведёт к свёртыва�
нию внутреннего спроса, а
следовательно, к дальнейшему

углублению кризисного состо�
яния экономики. 

Удивление вызывает то, что
сокращаются нефтегазовые
доходы более чем на 2 трлн.
руб. Здесь правительство не в
ладах с арифметикой. Да,
нефть в два раза подешевела,
но ведь доллар в два раза стал
дороже. Операция умножения
ничего в результате не меняет!
Снижаются и другие доходы —
на 512,1 млрд. руб. Это ещё раз
подтверждает наши оценки:
никакого импортозамещения
не предвидится, мы и дальше
будем оставаться сырьевой ко�
лонией, полностью зависящей
от импорта промышленной
продукции, производимой за
рубежом.

Изменён объём расходов фе�
дерального бюджета в сторону
сокращения по 11 бюджетным

разделам из 14. Наиболее су�
щественно предполагается со�
кратить расходы по разделу
«Национальная экономика»:
на 8%, то есть на 205,9 млрд.
руб. Какой уж тут выход из
кризиса?.. Такой подход может
только его обострить. 

Внешнеполитическое поло�
жение страны существенно ос�
ложнилось, но тем не менее
правительство пошло на уреза�
ние оборонных расходов почти
на 158 млрд. руб. 

По разделу «Образование»
финансирование уменьшено
почти на 31 млрд. руб. В основ�
ном сокращаются расходы на
высшее и послевузовское про�
фессиональное образование.
При таком отношении к обра�
зовательной сфере никакого
научно�технического продви�
жения, никакой наукоёмкой
продукции в экономике, спо�
собной заменить импортные
аналоги, конечно, не будет. 

Ещё более удручающее впе�
чатление производит бюджет�
ная политика в сфере здраво�
охранения. По сравнению с 2014
годом расходы на российское
здравоохранение снизятся в
нынешнем году на 149,4 млрд.
руб., то есть на 27%. При этом
почти четверть (22%) расходов
по разделу «Здравоохранение»
отражается в непрозрачной
строке «Другие вопросы в об�
ласти здравоохранения». 

Правительственные чинов�
ники в один голос трубят, что
социальные обязательства бу�
дут выполнены в полном объё�
ме. Да, расходы по этому раз�
делу увеличиваются на 5,9%.
Но происходит это при сред�
нем уровне инфляции, кото�
рый только по официальным
данным составляет 14%. Сопо�
ставляя цифры, можно заклю�
чить, что «социальная компен�
сация» более чем в два раза ус�
тупает тем издержкам, которые
граждане несут в результате
роста цен. Иными словами,
корректировка усугубляет об�
нищание наших граждан, и
оно будет только нарастать. 

Единственное, что растёт
просто бешеными темпами, —
это обслуживание государст�
венного долга. Корректировки
бюджета на 2015 год приведут к
очередному существенному
увеличению этих расходов. В
сравнении с 2014 годом они
вырастут на 41%. А расходы по
обслуживанию государствен�

ного внешнего долга и вовсе
увеличатся на 59,3% и составят
164,6 млрд. руб. 

Сокращается финансирова�
ние и государственных про�
грамм. Например, финансиро�
вание государственной про�
граммы «Развитие здравоохра�
нения» предлагается урезать на
16,4 млрд. руб. Финансирова�
ние государственной програм�
мы «Развитие образования на
2013—2020 гг.» сокращается
почти на 16,8 млрд. руб. Фи�
нансирование государствен�
ной программы «Социальная
поддержка граждан» урезается
без малого на 64 млрд. руб.
При этом расходы по оказа�
нию помощи отдельным кате�
гориям граждан сокращаются
на 17,8 млрд. руб. Расходы на
совершенствование социаль�
ной поддержки семьи и детей
— на 45,3 млрд. Государствен�
ная программа «Обеспечение
граждан Российской Федера�
ции доступным и комфортным
жильём и коммунальными ус�
лугами» сокращается на 16,9
млрд. Подобные решения ка�
бинета министров не просто
входят в противоречие с Кон�

ституцией, от них откровенно
попахивает социальным гено�
цидом. 

Программу «Развитие про�
мышленности и повышение её
к о н к у р е н т о с п о с о б н о с т и »
предполагается урезать на 19,4
млрд. руб. Программу «Разви�
тие авиационной промышлен�
ности» — почти на 2 млрд. И
это при том, что мы продолжа�
ем летать на изношенных «Бо�
ингах» и «Аэробусах». Покупая
их, поддерживаем американ�
скую авиационную промыш�
ленность, как поддерживаем и
промышленность других
стран, оставаясь в результате
полностью зависимыми от им�
портной продукции. 

При таком подходе к распре�
делению бюджетных средств
нам никогда не выйти из сис�
темного кризиса. Возникает
закономерный вопрос: а не в
том ли и состоит истинная
цель правительства Медведева,
чтобы Россия из кризиса не
выбралась никогда?

Деньги есть!

Курс, проводимый действу�
ющим правительством либера�
лов, со всей очевидностью,
давно провалился. Последова�
тельно проводится политика
разрушения, а не созидания.
Это ещё раз убедительно дока�
зывают нынешние бюджетные
корректировки, которые сви�
детельствуют о профессио�
нальной несостоятельности
правительства, о растущей
опасности, которую его дея�
тельность несёт России. Бога�
тейшая страна мира находится
в постоянном дефиците
средств. Но ведь деньги в стра�
не есть! И немалые, и не толь�
ко в золотовалютных резервах.
Правительству следовало бы
сегодня не бюджет обрезать, а
внести в Государственную думу
ряд других законопроектов,
которые бы позволили не со�
кращать финансирование, а
увеличить, и существенно, до�
ходную часть бюджета, следо�
вательно, и его расходы.

Почему бы правительству не
поискать деньги там, где они
есть, а не шарить по пустым
карманам нашего народа, вы�
думывая разного рода новые
налоги, поборы, закрывая гла�
за на дикий рост цен, тарифов
и т.д.? Почему бы правительст�
ву не внести законопроект, ко�

торый менял бы порядок изъя�
тия природной ренты, приведя
его к общемировому стандарту,
когда государство платит неф�
тегазовым компаниям только
за добычу сырья, а распоряжа�
ется сырьём само? Почему бы
не ввести прогрессивный на�
лог на доходы физических
лиц? Почему бы не национа�
лизировать производство и ре�
ализацию винно�водочной и
табачной продукции? Почему
бы не умерить аппетиты выс�
ших чиновников и руководи�
телей госкорпораций, урезав
их сверхвысокую зарплату и
«золотые парашюты»? Почему
бы не перекрыть все каналы
утечки финансов за рубеж?
Почему бы не реализовать ука�
зание президента о деофшори�
зации экономики? Почему бы
всерьёз не заняться борьбой с
коррупцией, введя конфиска�
цию имущества коррупционе�
ров и расхитителей бюджетных
средств? И этот список можно
ещё долго продолжать. Даже
этот ограниченный перечень
мер при его реализации может
удвоить доходную часть бюд�
жета. Да, может! Но правитель�

ство либералов, встроившее
Россию в международный ба�
зар, реализующее курс в инте�
ресах чужих стран, внести та�
кие законы в принципе не в
состоянии.

Коммунисты на защите
интересов народа

Фракция КПРФ в Государст�
венной думе все эти годы ведёт
непримиримую борьбу в под�
держку тех, кто своим трудом
создаёт материальные и духов�
ные ценности. А это и рабочий,
и крестьянин, и рыбак, и лес�
ничий, и учитель, и врач, и те,
кто занимается малым и сред�
ним бизнесом. Мы слышим от
власти много слов о её благоде�
яниях, но на деле ситуация
только ухудшается. При дикой
эксплуатации рабочий получа�
ет гроши. Например, сталевару
горячего цеха, работающему в
адских условиях, платят 17—25
тыс. руб. Ещё хуже ситуация на
селе, где средняя заработная
плата едва достигает 15 тыс.
Село закредитовано, погруже�
но в долги, нет кадров, разру�
шается инфраструктура, 40
млн. га пашни заброшено, идёт
деградация почв.

То же самое наблюдаем и на
водной ниве. Рыбаки вынуж�
дены выловленную рыбу реа�
лизовывать в иностранных
портах, поскольку на родном
берегу их просто грабят, уста�
навливая смешные цены, вы�
нуждая уплачивать все налоги
ещё до реализации улова. Не
лучше обстоят дела и с зара�
ботной платой в системе обра�
зования и здравоохранения.

Под тяжестью «налогового
манёвра» сотни тысяч пред�
приятий малого и среднего
бизнеса были вынуждены пре�
кратить свою деятельность.
Мы рубим сук, на котором си�
дим. Говорим о поддержке ма�
лого бизнеса, но она в основ�
ном сводится только к частич�
ной компенсации процентных
ставок кредитов. То есть день�
ги «помощи» перекочёвывают
прямиком в банки, которые и
без того жируют на средства
федерального бюджета. А ведь
малый и средний бизнес сего�
дня — это основной источник
импортозамещения в продо�
вольственном секторе, в сфере
услуг, связанной с производст�
вом одежды, обуви, некоторых
строительных материалов, пе�

реработкой древесины и т.д.
Например, более половины
объёма молока, мяса, овощей
производится на частном по�
дворье или предприятиями ма�
лого и среднего бизнеса. Ма�
лые предприятия занимаются,
например, и аквакультурой, то
есть выращиванием рыбы и её
переработкой. Но для отечест�
венного производителя остаёт�
ся непреодолимой преградой
возможность доступа в торго�
вые сети и на рынки для реали�
зации своей продукции. Круп�
ные торговые сети, монополи�
зировав 95% рынка, всякого
рода посредники нагло обира�
ют крестьянина, других произ�
водителей, вынуждая их усту�
пать свою продукцию по бро�
совым ценам.

Депутатами фракции КПРФ
внесён целый ряд законопро�
ектов, направленных на вывод
экономики из кризиса, на под�
держку базовых отраслей, ма�
лого и среднего бизнеса. Часть
из них принята или учтена в
поправках к принятым феде�
ральным законам. В частнос�
ти, это касается законов, регу�
лирующих вопросы промыш�
ленной политики, перспектив�
ного планирования, торговли,
оборота лекарственных
средств, лесного, водного и зе�
мельного законодательств.

Но ещё больше наших ини�
циатив отклонено парламент�
ским большинством. Напри�
мер, такой важный вопрос, как
введение прогрессивной шка�
лы налогообложения, по на�
шей инициативе рассматри�
вался несколько раз, и сейчас
на рассмотрении в Государст�
венной думе находится наш за�
конопроект по данной теме,
однако депутаты от «Единой
России» упорно не хотят вос�
принимать разумные доводы о
необходимости принятия та�
кого закона.

Другой пример: законопро�
ект, связанный с нашей ини�
циативой введения госрегули�
рования цен на товары первой
необходимости, включая в
первую очередь продукты пи�
тания, не нашёл поддержки
парламентского большинства.
Отвергнута и наша инициатива
по регулированию ценовой
надбавки по всей цепочке от
производителя до потребителя.
Введение такого закона позво�
лило бы защитить отечествен�
ного производителя от произ�
вола торговцев и обеспечить
при этом в цене продукции до�
лю производителя в объёме не
менее 50%. Это дало бы воз�
можность отечественным про�
изводителям нормально разви�
ваться, обеспечивая нас высо�
кокачественными продуктами.

Наша программа

Мы, коммунисты, утвержда�
ем: выйти из кризиса Россия
может, только сменив социаль�
но�экономический курс, сфор�
мировав правительство нацио�
нальных интересов и народного
доверия. Основой для жизненно
необходимой стране экономи�
ческой мобилизации, для воз�
вращения реальной самостоя�
тельности может стать социаль�
но�экономическая программа
КПРФ, которая предусматрива�
ет комплекс мер по национали�
зации сырьевой и других важ�
нейших отраслей промышлен�
ности, воссоздание единой сис�
темы государственного управле�
ния экономикой, полный за�
прет на вывод финансовых
средств в зарубежные банки и
офшоры, модернизацию про�
мышленности и сельского хо�
зяйства, развитие науки, соци�
альной сферы и обеспечение до�
стойной жизни наших граждан,
включая возвращение народу
гарантий на бесплатное меди�
цинское обслуживание и обра�
зование.

Владимир КАШИН.
Заместитель Председателя 

ЦК КПРФ,
председатель Комитета 

Госдумы по природным ресурсам, 
природопользованию и экологии, 

академик РАН.

Выход —
в смене курса

Послушное парламентское большинство 
10 апреля проголосовало за предложенный
правительством обрезанный федеральный бю�
джет на 2015 год. То, что будет именно так, ни�
кто из нас, коммунистов, не сомневался, ибо
фракция «Единой России» давно является фи�
лиалом российского правительства.

Коммунисты помогли

Удержали на плаву
Г РУППА РАБОЧИХ Демиховского маши�

ностроительного завода (Московская об�
ласть) обратилась в Орехово�Зуевский

райком КПРФ за помощью. Они рассказали,
что завод, построенный в 1935 году и выпускаю�
щий вагоны электропоездов, оказался в тяжё�
лой ситуации, создавшейся в последнее время:
простои, сокращение рабочего времени, а зна�
чит, и зарплаты, угроза увольнения и т.д.

Первый секретарь райкома Компартии Ш.В.
Вердиханов предложил провести митинг по
проблемам завода и рабочих. Предложение бы�
ло принято. Райком КПРФ направил уведомле�
ния о проведении митинга в администрацию
Орехово�Зуевского муниципального района и
сельского поселения Демиховское.

Но вскоре на имя Ш.В. Вердиханова от коллек�
тива завода пришло письмо, в котором рабочие
просили митинг не проводить: «Мы благодарим

Вас за оказанную помощь, так как благодаря тому,
что ваша партия отправила заявки на проведение
митинга представителям власти, было принято
решение о загрузке завода заказами и на проблему
предприятия обратили острое внимание».

Действительно, губернатор Андрей Воробьёв в
прямом телеэфире сообщил о том, что власти
Подмосковья совместно с руководством Цент�
ральной пригородной пассажирской компании
разработали план, реализация которого позволит
заводу удержаться на плаву. Завод продолжит
производить вагоны электропоездов, эскалато�
ры, а также осуществлять ремонт электричек.

Райком КПРФ, принимая во внимание за�
верения губернатора и просьбу рабочих заво�
да, решил заявленный митинг не проводить.

Пресс�служба Орехово�Зуевского 
райкома КПРФ.

Заметки обозревателя

В О�ПЕРВЫХ, юг ещё не
определяет перспективы
развернувшихся полевых

работ. Главную роль здесь сыг�
рают восточные регионы,
прежде всего Сибирь, указыва�
ют эксперты аналитического
центра «СовЭкон». 

Во�вторых, погода — штука
зыбкая. Так, в этом сезоне за
непривычно тёплым концом
марта последовала волна холо�
да, что привело к замедлению
темпов сева. В марте и в самом
начале апреля он шёл с замет�
ным опережением прошлогод�
них показателей, но, по опера�
тивным данным минсельхоза,
на 6 апреля площадь сева зер�
новых была уже на 152 тыс. га
меньше, чем год назад.

Отставание вызвано более
поздним началом посевной в
регионах Центрального Чер�

ноземья, прежде всего в Кур�
ской и Белгородской облас�
тях. Отставание не критичес�
кое, но надо учитывать боль�
ший объём весенне�полевых
работ этой весной в связи со
значительными масштабами
гибели озимых. В большинст�
ве регионов, где началась ве�
гетация, то есть развитие
всходов, состояние посевов
хуже, а в ряде из них — гораз�
до хуже средних многолетних
показателей. Прежде всего
это относится к Саратовской,
Тамбовской и Волгоградской
областям. Заметно снизились
показатели состояния озимых
в центральных регионах,
больше всего в Тульской, Во�
ронежской, Липецкой и Ор�
ловской областях. Исключе�
ние — Белгородская и Кур�
ская области, где объём всхо�

дов озимых остаётся выше
среднемноголетнего. 

В то же время холодная по�
года в конце марта — начале
апреля замедлила, а во многих
случаях приостановила начав�
шуюся вегетацию озимых, что
отрицательно сказывается на
их «самочувствии».

Более сложная ситуация мо�
жет сложиться на востоке
страны. В целом ряде регионов
(Алтай, Красноярск, Омск,
Курган, Башкирия, Самара) по
состоянию на конец 14�й неде�
ли года высота снежного по�
крова была самой высокой за
последние несколько лет. На
Алтае, например, снежный по�
кров достигал 40 см, тогда как
в прошлом году в это время
снег практически сошёл, а в
2012—2013 годах был всего
лишь до 10 см.

Иными словами, можно
ожидать, что в основных реги�
онах ярового сева зерновых
массовые работы начнутся
позже, чем в прошлом году, и
позже средних многолетних
сроков, прогнозируют экспер�
ты «СовЭкон».

Не приходится сомневаться,
что укороченный период по�
севной кампании в этих регио�
нах будет сочетаться с возрос�
шими сложностями по её фи�
нансированию и материально�
техническому обеспечению.

Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

Рано наступила весна на Европейской час�
ти России. В её южных районах спешно на�
чался сев яровых зерновых. Для минсельхо�
за РФ это стало одним из поводов для ре�
кордного, 100�миллионого, прогноза урожая
в нынешнем году. Однако...

Валится из рук

Сочинская Олимпиада
прошла, но кроме прият�
ных воспоминаний остави�
ла после себя и весьма
прискорбное послевкусие.

КОГДА в столице Игр строили
эти дома (на снимке), в кото�

рых предполагалось временно рас�
селить олимпийских волонтёров,
сочинцы надеялись, что после то�
го, как утихнут спортивные страс�
ти, останется здесь для них целый
микрорайон с развитой инфраст�
руктурой. Да и, по заверениям ру�
ководства города, новостройки
должны были решить проблему
жилья для местных очередников.

Увы, к началу Олимпиады за�
вершить строительство не успели
и… бросили. Так что очередникам
приходится коротать свой век в
аварийных и ветхих домах — тут и
многодетные семьи, и ветераны, и
пенсионеры, десятилетиями ожи�
дающие переселения в благоустро�
енные квартиры. Многие, так и не
дождавшись, уходят в мир иной.

И это в то время, когда в черте
курортного города, рядом с озе�
ром и парком, разрушаются недо�
строенные дома. Поистине ре�
кордная бесхозяйственность.

Евгений ЕРМЗИН.
Фото автора.

Рекорд бесхозяйственностиХолода
сев затормозили
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●● МАДРИД. В испанской столице пе�
ред зданием парламента состоялась вир�
туальная демонстрация: активисты оппо�
зиционных движений организовали ви�
деопроекцию с изображением 80 человек,
выкрикивающих лозунги против так на�
зываемого закона кляпа, ужесточающего
наказание за нарушения в ходе проведе�
ния манифестаций, в частности, за учас�
тие в несанкционированных митингах.

●● БУДАПЕШТ. «Марш жизни», тра�
диционная ежегодная акция памяти
жертв холокоста, собрал в венгерской

столице тысячи участников, прошедших
от будапештской синагоги — самой боль�
шой в Европе — до площади Героев. В этом
году шествие имело особый политический
подтекст: ультраправая партия «Йоббик»,
лидеров которой принято обвинять в ан�
тисемитизме, согласно опросам общест�
венного мнения, стала второй по популяр�
ности политической силой страны.

●● ПАНАМА. Президент США Барак
Обама и председатель Госсовета и Совета
министров Кубы Рауль Кастро провели пе�
реговоры в Панаме на полях проходившего

там саммита Америк. Это первая за более
чем 50 лет официальная встреча лидеров
двух стран, которую Обама назвал истори�
ческой, признав, однако, существование
разногласий между Вашингтоном и Гаваной.

●● ЛОНДОН. Английская столица в шо�
ке после того, что эксперты уже окрести�
ли ограблением века: в пасхальные выход�
ные злоумышленники похитили из депо�
зитного хранилища в Хаттон�Гарден день�
ги, бриллианты и другие драгоценности на
сумму 275 млн. евро. Грабители взломали,
по разным данным, от 60 до 300 из 600

сейфовых ячеек. Услугами хранилища в
основном пользовались ювелиры. По дан�
ным британских СМИ, преступники мог�
ли проникнуть в здание вечером 3 апреля.
Тогда сработало сигнальное устройство,
но охранник отключил его, не заметив ни�
чего подозрительного. Затем воры по шах�
те лифта спустились в подвальное поме�
щение, где располагается хранилище, и
вскрыли сейфы при помощи тяжёлого ме�
таллорежущего оборудования. 

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Трудовая Франция
на улицах Парижа

(Окончание.
Начало на 1�й стр.)

Бывший кандидат Левого
фронта на пост президента
Жан�Люк Меланшон предло�
жил «новый народный союз,
надёжный, независимый от
правительства, с партиями
EELV (Европа—Экология—Зе�
лёные), Новый курс и так назы�
ваемыми разочарованными со�
циалистами — левым крылом
Социалистической партии, не�
довольным её политикой».
Идея Меланшона — создать
политическое движение, более
широкое, чем Левый фронт,
близкое по форме к испанско�
му «Подемос». 

Все эти вопросы горячо дис�
кутировались на представи�
тельном митинге левых сил 
7 апреля, где также обсуждались
детали всеобщей забастовки и
демонстрации в единый день
действий против политики жё�
сткой экономии и «закона Ма�
крона». Именно в этот день
Пьер Лоран, сенатор от Пари�
жа, выступил в сенате с боль�
шим докладом, критикующим
все стороны «закона Макрона».

Опыт политических демон�
страций левых во Франции в
последние годы свидетельству�
ет: они бывают действительно
массовыми только тогда, когда
к их организации подключают�
ся профсоюзы. Именно это
произошло 9 апреля.

«Сколько нас было?» — спра�
шивают демонстранты. Лидеры
четырёх профсоюзов отвечают:
«В Париже — от 100 до 120 ты�
сяч, а всего в 86 городах Фран�
ции — около 300 тысяч».

Но и руководители левых
партий не отмежевались от
конкретной подготовки. В этом
отношении много сделала газе�
та «Юманите». Регулярно с на�
чала апреля, публикуя материа�
лы о сборе сил, призывая всех к
«мобилизации 9 апреля», она
сообщала о конкретных дейст�
виях профсоюзов, печатала ин�
тервью с новым генеральным
секретарём ВКТ Филиппом
Мартинесом и другие материа�
лы. Левая партия также пропа�
гандировала в Интернете идею
всеобщей забастовки.

В день, когда «улица топтала
«закон Макрона», в Париже
была тёплая весенняя погода.
Мощные людские реки, кото�
рые текли в Париж со всех кон�
цов страны на 250 автобусах и
поездах, соединялись на пло�
шади Италии, чтобы начать
движение к площади Инвали�
дов. Люди сознательно теряли

заработную плату одного дня,
чтобы отстоять свои права на
улицах. «Впервые с 2010 года, —
пишет «Юманите», — Эйфелева
башня и многие музеи были за�
крыты в связи с забастовкой».
«Пришлось стоять три часа, —
замечает Меланшон, — прежде
чем можно было начать движе�
ние». За первым каре с руково�
дителями профсоюзов, идущих
с баннером: «Против жёсткой
экономии, за достойные зара�
ботную плату, коммунальные
услуги, занятость, социальную
защиту», двинулись представи�
тели местных отделений проф�
союзов. Шли сотрудники Радио
Франции, бастующие уже 22
дня, привлекая внимание свои�
ми барабанами и получая апло�
дисменты. Было очень много
молодёжи, выступающей про�
тив «закона Макрона». Как все�
гда, активно вели себя члены
организации «Молодые комму�
нисты», отдельной группой
двигались сотрудники старей�
шего университета Франции —
Сорбонны, энергично выступа�
ли пенсионеры. Представители
медицины, чьё положение весь�
ма схоже с тем, что испытывают
их коллеги в России, долго об�
щались с Меланшоном, кото�
рый после разговора с ними
«был в состоянии оценить всю
меру бедствия людей, работаю�
щих в этой области».

Во время демонстрации об�
ращал на себя внимание огром�
ный баннер, подписанный ме�
стными отделениями профсо�
юзов региона Иль�де�Франс, с
текстом «Поддержка греческо�
го народа. От Афин до Парижа
и во всей Европе — нет режиму
жёсткой экономии». Как все�
гда, многочасовое шествие от�
личалось яркостью с преобла�

данием красного цвета, огром�
ными воздушными шарами с
профсоюзной символикой, са�
модельными, но оригинальны�
ми плакатами.

«Если они не дают нам ниче�
го, будет война», — обещали де�
монстранты в Марселе, круп�
нейшем городе Франции после
Парижа, центре департамента
Буш�дю�Рон. «Юманите» на
следующий день после демон�
страции сообщила число де�
монстрантов в некоторых горо�
дах Франции: Нант — 4000,
Бордо — 10000, Нанси — 5000,
Тулуза — 8000, Лион — 9000,
Сент�Этьен — 2500, Ренн —
3000, Ним — 5000, Ницца —
2000, Тур — 2000, Руан — 5000 и
так далее.

В парижской демонстрации
участвовали все руководители
партий, входящих в Левый
фронт, и другие известные по�
литические деятели, такие, как
Оливье Безансоно (Новая ан�
тикапиталистическая партия),
Натали Арто и Арлетт Лагиер —
лидеры крайне левой партии
«Лют увриер» и другие.

Весьма традиционно прояви�
ли себя СМИ, не пожелавшие
замечать массового движения
трудящихся, что было отмечено
руководителями Левого фронта.

«Страна медиа и страна со�
циальная существовали в этот
день более чем когда�либо
как две полностью отдельные
реальности», — заметил Ме�
ланшон. 

Профсоюзы полны решимос�
ти развить несомненный успех
акции 9 апреля и продолжить
давление на правительство в
протестных мероприятиях 1 мая.

Анна СЕМЁНОВА.
Фото Ирины ЧУМАКОВОЙ.

Т АК ИСТОРИЧЕСКИ
СЛОЖИЛОСЬ, что меж�
дународные демократи�

ческие организации за послед�
ние десятилетия стали значи�
тельно меньше общаться меж�
ду собой. Международная ас�
социация юристов�демократов
(МАЮД) пыталась возобно�
вить рабочие контакты с неко�
торыми такими организация�
ми. У нас, например, было не�
сколько совместных проектов
с Всемирным советом мира.
Мы надеемся, что ваша ини�
циатива, ваше приглашение
ведущих международных де�

мократических организаций в
Москву помогут установить
такие рабочие связи. 

Поэтому мы предлагаем
включить в повестку предсто�
ящего общения многосторон�
ние встречи, на которых каж�
дая организация могла бы
рассказать о своих основных
направлениях деятельности и
предложить хотя бы тематику
для совместных проектов.
МАЮД, например, могла бы
предложить общее представи�
тельство всех организаций в
Совете по правам человека в
Женеве. 

Было бы полезно также ино�
гда устраивать двусторонние
встречи наших организаций
для более детального обсужде�
ния возможных вариантов (во�
просов) сотрудничества. Наде�
емся, вы сможете принять к
сведению такое предложение. 

Более того, после разруше�
ния Советского Союза про�
грессивные юристы из новых
государств — бывших союзных
республик, входивших в
СССР, и в первую очередь из
России не были представлены
в МАЮД. Мы считаем серьёз�
ной проблемой в своей работе,
что такая важная часть мира не
участвует в деятельности на�
шей ассоциации. Были бы вам
очень признательны, если бы
вы во время нашего пребыва�
ния в Москве организовали
для нас встречи с прогрессив�
ными юристами (организация�
ми), с которыми МАЮД могла
бы наладить постоянное со�
трудничество. 

С товарищеским приветом
Ян ФЕРМОН.

Генеральный секретарь 
Международной ассоциации

юристов�демократов.

Нам близка
идея сплочения
«Правда» уже сообщала, что в дни празднования 70�й

годовщины Великой Победы в Москву приглашены
представители ведущих международных демократиче�
ских организаций — Всемирного совета мира, Всемир�
ной федерации профсоюзов, Всемирной федерации
демократической молодёжи, Международной демо�
кратической федерации женщин, Международной ас�
социации юристов�демократов и Международной орга�
низации борцов Сопротивления. Все они с большим
удовлетворением приняли приглашение Центрального
Комитета КПРФ. Более того, они активно вносят свои
предложения и пожелания по организации предстоя�
щих встреч. Вниманию читателей предлагается пись�
мо, пришедшее в Международный отдел ЦК КПРФ из
Международной ассоциации юристов�демократов.

В СТУПЛЕНИЕ на путь независимости
и принятие в качестве курса экономи�
ческого развития ничем не ограничен�

ных рыночных отношений отбросили Кир�
гизию далеко назад. За считанные годы рес�
публика обрела черты беднейших государств
третьего мира — глубочайшее социальное
расслоение, отсутствие крупной промыш�
ленности… Ещё одной характеристикой,
роднящей Киргизию с отсталыми африкан�
скими и латиноамериканскими странами,
стало усиленное проникновение трансна�
циональных корпораций. Подкупая пред�
ставителей власти, они добивались макси�
мально выгодных для себя условий и факти�
чески задарма выкачивали ресурсы.

Самым ярким примером стала судьба
крупнейшего в республике золоторудного
месторождения Кумтор, которое в начале
1990�х годов было отдано канадским инвес�
торам. За два десятилетия последние зарабо�
тали миллиарды долларов, в то время как бю�

джет Киргизии получал сущие крохи. Новая
власть, пришедшая в 2010 году на волне недо�
вольства антинародной политикой режима
Курманбека Бакиева, одной из главных своих
целей провозгласила достижение более спра�
ведливого распределения доходов от рудни�
ка. Процесс, длящийся уже пять лет, сопро�
вождался скандалами и даже массовыми бес�
порядками. Власть, по сути, оказалась между
молотом и наковальней. С одной стороны,
она вовсе не желала портить отношения с ин�
весторами, с другой — стремилась показать
себя защитницей национальных интересов.

К началу прошлого года компромисс, ка�
залось, был достигнут. Вкратце суть его со�
стоит в следующем. По действующему со�
глашению Киргизии принадлежит 33 про�
цента акций в корпорации Centerra Gold
Inc., которая, помимо Кумтора, владеет ак�
тивами в России, Монголии и Турции. Боль�
шого толка в этом для Бишкека нет: акции
фактически лежат мёртвым грузом, к тому

же значительная их часть арестована по раз�
личным искам к Киргизии. Доходы от само�
го Кумтора ограничиваются налоговыми от�
числениями. Планируемые изменения пре�
дусматривают создание совместного пред�

приятия по разработке рудника с 50�про�
центной долей Киргизии. В этом случае, как
уверяли в правительстве, республика зарабо�
тает почти 3 миллиарда долларов в ближай�
шее десятилетие.

Однако дальше меморандума дело не по�
шло. Ещё совсем недавно кабинет минист�
ров и лично его глава Жоомарт Оторбаев
уверяли, что переговоры продвигаются ус�
пешно и соглашение будет подписано в бли�
жайшее время. И вот 9 апреля премьер�ми�
нистр неожиданно заявил, что договорённо�
сти противоречат интересам страны. Всё де�
ло в пересмотре плана горных работ, на кото�
рый буквально в последний момент пошли
канадские инвесторы. По их данным, до
2026 года на Кумторе будет добыто не 198
тонн золота, как прогнозировалось ранее, а
лишь 151 тонна. Кроме того, инвесторы объ�
явили о резком росте капитальных затрат и
увеличении себестоимости добываемого
драгметалла. Всё это вместе взятое грозит
Киргизии уменьшением планируемых дохо�
дов на 800 миллионов долларов.

Парламент республики, заслушав отчёт
Оторбаева, признал работу правительства по
реструктуризации соглашения с Centerra
Gold Inc. неудовлетворительной. В ходе жар�
ких дебатов, разгоревшихся в палате, депута�
ты от оппозиции потребовали немедленной
отставки премьера. Положение спасла коа�
лиция парламентского большинства, хотя и
она заявила, что правительство подошло к

работе формально. Совет коалиции, в кото�
рую входят три из пяти фракций, рекомендо�
вал кабмину до 15 мая завершить переговоры
с канадцами и представить окончательный
проект соглашения.

Таким образом, правительству дали месяц
на устранение всех разногласий с инвестора�
ми. В противном случае вероятна отставка
кабинета министров. О том, что дело идёт
именно к последнему варианту, свидетельст�
вует ещё один факт. За день до своего заявле�
ния о провале переговоров Оторбаев отстра�
нил от работы директора Фонда по управле�
нию госимуществом Дуйшена Ирсалиева.
Произошло это после того, как последний
отказался поддержать кандидатуры незави�
симых членов совета директоров в Centerra
Gold Inc. от Киргизии и обвинил премьер�
министра в лоббировании никому не извест�
ных лиц, которые могут быть связаны с ок�
ружением экс�президента Бакиева. Между
тем Ирсалиева называют ставленником ны�
нешнего главы государства Алмазбека Атам�
баева. Вырисовывается картина ожесточён�
ных подковёрных интриг, жертвой которых
могут в самом ближайшем времени стать
правительство и премьер. Впрочем, каким
бы ни был исход этой игры, положение про�
стого народа точно не изменится к лучшему.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
Фото с сайта inozpress.kg

В фокусе — Центральная Азия

Правительство между молотом и наковальней
Киргизия оказалась на пороге очередного правительственного кризи�

са. Причина не нова: продолжающиеся много лет споры вокруг золото�
рудного месторождения Кумтор. Очередной этап переговоров с канад�
скими инвесторами зашёл в тупик, что вызвало критику в адрес прави�
тельства и призывы к его отставке.

Вести с Украины

СОГЛАСНО данному зако�
ну, запрещено любое изоб�
ражение символов времён

СССР, включая государствен�
ные флаги, гербы, атрибутику с
серпом и молотом, пятиконеч�
ной звездой. Запрещаются па�
мятники и изображения лиц, за�
нимавших в Компартии долж�
ности выше секретаря районно�
го комитета. К тоталитарной
символике закон относит и на�
звания областей, районов и на�
селённых пунктов, в которых
фигурируют фамилии или псев�
донимы коммунистов.

Закон запрещает публичное
отрицание «преступного харак�
тера» упомянутых режимов,
публичное использование их
символики. Вместо того чтобы
заниматься экономикой, нала�
живанием элементарных нор�
мальных условий для жизни на�
рода, киевская хунта вгоняет его
в новые гигантские расходы на
бессмысленные по своей сути
задачи, в нищету и мрак невеже�
ства. Людей, усердно исполняю�
щих новый закон, долго искать
не пришлось. В Харькове в ночь
на 11 апреля повалили сразу три
памятника деятелям советской
эпохи. На видеозаписи сверже�
ния монументов, размещённой
в Интернете в виде инструкции
к подражанию, видно, как не�
сколько молодых людей в ба�
лаклавах валят памятник Серго
Орджоникидзе перед админист�
ративным корпусом Харьков�
ского тракторного завода на
Московском проспекте, памят�
ник Николаю Рудневу на пло�
щади Руднева перед зданием
Апелляционного суда Харьков�
ской области в центре города и
памятник Якову Свердлову на
Полтавском Шляхе.

Вандалы прицепляли памят�
ники при помощи железного
троса к микроавтобусу, после
чего валили их с постаментов.
Работники милиции, которые
подошли к людям в балаклавах
на площади Руднева, даже не
пытались помешать им разру�
шать памятник деятелю совет�
ской эпохи.

Как известно, коммунистов в
этом законе объединили с на�
цистами. Рада признала членов
ОУН�УПА, воевавших на сто�
роне фашистской Германии,
борцами за независимость Ук�
раины, обеспечив их и членов
их семей рядом льгот.

Бывший вице�спикер парла�
мента и член КПУ Адам Мар�
тынюк заявил, что закон нару�
шает ряд статей Конституции и
будет обжалован в судах Украи�
ны и Европы. Также он напом�
нил, что в странах ЕС нет запре�
та на коммунистическую идео�
логию, и в Европарламенте
много коммунистов, которых
«украинские депутаты фактиче�
ски намерены поставить на од�
ну доску с преступным гитле�
ровским режимом».

КОММЕНТИРУЯ законы,
принятые 9 апреля Вер�
ховной Радой восьмого

созыва, в том числе № 2558 «Об
осуждении коммунистического
и национал�социалистического
(нацистского) тоталитарных ре�
жимов в Украине и запрете про�
паганды их символики», лидер

Коммунистической партии Ук�
раины Пётр Симоненко заявил,
что они грубо нарушают Кон�
ституцию республики и приве�
дут к эскалации напряжённости
в украинском обществе. «Паке�
том так называемых законов по
«декоммунизации» правящий
режим нанёс удар по нацио�
нальной безопасности и поста�
вил под угрозу существование
государства Украина как тако�
вого! По сути, произошла де�
нонсация пакта Молотова—
Риббентропа (23 августа 1939
года) — признание незаконным
воссоединение западноукраин�
ских земель с остальной терри�
торией Украины. Кроме того,
признание советского режима
«преступным» — это фактичес�
ки денонсация решений «пре�
ступного режима», в соответст�
вии с которыми УССР стала од�
ним из государств — основате�
лей и членов ООН.

Оказывается, преступными
являются и принятие Деклара�
ции о государственном сувере�
нитете 19 июля 1990 года, и Акт
о независимости 24 августа 1991
года, которые, по логике ны�
нешней власти, должны быть
отменены, так как принима�
лись «преступным коммунисти�
ческим режимом», подчеркнул
Симоненко.

«Также мы являемся свидете�
лями того, что, принимая неко�
торые из этих законов, по сути
дела, Украина в лице народных
депутатов нынешнего созыва
очень пренебрежительно отнес�
лась к решениям мирового со�
общества, а именно Нюрнберг�
ского трибунала. Международ�
ный суд, который, подводя ито�
ги и по праву оценивая события
Великой Отечественной войны,
Второй мировой войны, одно�
значно осудил всё то, что имело
отношение как к самой гитле�
ровской коалиции, так и к её
пособникам, в том числе на тер�
ритории Украины», — отметил
лидер КПУ.

По его словам, «из истории
под различными предлогами
вычеркнут период с 1917 до
1991 года».

«Принятие четырёх законов 
9 апреля приводит к тому, что
нынешняя «партия войны» об�
разца 2014—2015 годов, которая
оккупировала парламент Укра�
ины, расправилась с героями,
победителями Великой Отече�
ственной войны и, по сути дела,
основными победителями во
Второй мировой войне. Она за�
претила им носить награды, на
которых размещены символы
советского периода, запретила
проведение 9 мая Дня Победы
наших братских народов, кото�
рые вместе побеждали Гитлера и
освобождали не только терри�
торию Советского Союза, но и
Европы, запретила фильмы, ли�
тературу, где рассказывалось об
этих подвигах и использовалась
символика Победы», — уточнил
Симоненко и подчеркнул, что
«последствия этого акта будут
трагичны для украинского на�
рода».

«Этим актом поднимется но�
вая волна эскалации напряжён�
ности в украинском обществе.
Хочу подчеркнуть, что это безу�
мие приведёт к серьёзным по�

следствиям для Украины в бли�
жайшее время», — резюмировал
лидер КПУ.

НЕМАЛЫМ «геройством»
10 апреля отличился пре�
зидент Пётр Порошенко,

посетивший Одессу по случаю
71�летия освобождения города
от фашистских захватчиков.
Минувшей осенью президент
Украины уже был здесь, сделав
чудовищное заявление: «Одесса
— бандеровский город. Я счи�
таю, лучшего комплимента для
Одессы быть не может».

По его словам, одесская Ха�
тынь 2 мая — «есть ваша цена за
свободу и независимость». На�
кануне нынешней Пасхи Поро�
шенко прибыл сюда с намерени�
ем ещё раз надругаться над
«жемчужиной у моря». Да не по�
лучилось! 10 апреля — святая да�
та для настоящих одесситов,
главный праздник наравне с
Днём Победы. Город�герой гото�
вился отметить свой день осво�
бождения от немецко�фашист�
ских захватчиков. Ежегодно де�
сятки тысяч горожан выходили
на апрельскую манифестацию.

И ныне этот день отмечался
со слезами на глазах.

Порошенко появился на Ал�
лее Славы с полуторачасовым
опозданием. Президент дви�
гался в окружении колонны
боевиков�нацистов. Киевский
Автомайдан и в Одессе охраня�
ет «мир и порядок». Призыв
присоединиться к «патрулиро�
ванию одесских улиц» разме�
щён на страничке Автомайдана
в «Фейсбуке». Неонацисты со�
бирались здесь, чтобы распра�
виться — цитируем текст! — «с
ещё не сожжёнными остатками
колорадов».

В ожидании президента к
Вечному огню не пускали про�
стых одесситов. Порошенко
был встречен недовольными
возгласами горожан. И хотя он
старался улыбаться и поздрав�
лять их с днём освобождения
Одессы, вслед ему громогласно
звучало: «Фашизм не пройдёт!»
Но Порошенко делал вид, что
эти слова адресованы не ему
конкретно и продолжал чинно
следовать по аллее.

Пробыл на Аллее Славы пре�
зидент недолго. Возложил цветы
к монументу Неизвестного мо�
ряка, который, согласно новому
закону, следует снести, после че�
го скоропостижно уехал… на
этот раз под крики «Убийца!» и
другие нелицеприятные выска�
зывания как в свой адрес, так и в
адрес его представителя в Одес�
ской области — одиозного депу�
тата Алексея Гончаренко.

Посетил Порошенко и флаг�
ман ВМСУ «Гетман Сагайдач�
ный», пришвартованный в
здешней Военной гавани. Это
единственный украинский ко�
рабль, сохранивший относи�
тельную боеготовность. При
этом Порошенко тщательно
проверил, всё ли готово к при�
ёму американского ракетного
эсминца «Джейсон Данхем».
Сейчас американец с полусот�
ней крылатых ракет «Томагавк»
на борту спешит к Одессе, чтобы
стать на её рейде.

Украинская администрация
готовила кораблю ВМФ США
торжественную встречу. Компа�
нию президенту составят глава
МВД Украины Арсен Аваков и
его заместитель Эка Згуладзе.
«Будем иметь честь представить
новый концепт безопасности го�

рода, где важнейший компонент
— работа новой патрульной по�
лиции», — сообщил майданный
министр.

Н ЕТРУДНО догадаться,
какая это патрульная
полиция, если её «кон�

цептом» стали повальные арес�
ты, прокатившиеся за послед�
нюю неделю по всему городу.
Ежедневно за решётку бросают
десятки новых политзаклю�
чённых.

С особой яростью новоявлен�
ные «гестаповцы» накинулись
на коммунистов Одессы. Пыт�
кам подвергается Александр
Шевцов. Его взяли с ещё двумя
активистами КПУ по обвине�
нию в терроризме. Александр,
сообщает источник в местном
горкоме КПУ, с трудом передви�
гается, на лице видны явные
следы побоев.

Глава Службы безопасности
Украины Валентин Наливай�
ченко заявил, что в Одессе «за�
держаны ещё десять диверсан�
тов�коммунистов», которые
якобы провели «двенадцать тер�
актов». Кроме гранат, у безы�
мянных злодеев «изъяты схемы
портовых сооружений».

По их мнению, диверсанты
готовили новый теракт. Естест�
венно, пытались сорвать визит
президента Порошенко…

«У коммунистов изъяли
взрывчатые материалы, — сооб�
щил на брифинге советник гла�
вы СБУ Маркиян Лубкивский.
— Координация деятельности
проводилась из Москвы пред�
ставителями ФСБ России. Не�
посредственное руководство
осуществляла гражданка РФ Ба�
бинина Елена Васильевна, по
прозвищу «Гюрза».

Пан Лубкивский продемонст�
рировал фото задержанных «тер�
рористов». Однако лица этих
людей почему�то заштрихованы.
То же самое сделано с россий�
ским паспортом «Гюрзы».

— Мы проводим дальнейшую
зачистку Одессы, — говорит
Лубкивский.

Среди последних задержан�
ных — активистки обществен�
ной организации «Голос Одес�
сы» Светлана Набока и Мари�
на Жаворонкова. Женщин за�
брала СБУ утром 7 апреля, до
сих пор их местонахождение
неизвестно.

Арестованы 20 участников
учредительной конференции
«Народного совета Бессара�
бии», состоявшейся в Одессе.
Эта организация объединяет
одесских, молдавских, придне�
стровских и гагаузских общест�
венных деятелей, которые
представляют интересы нацио�
нальных общин Бессарабии.
Сейчас из них выбивают при�
знания в сепаратизме.

«Народный совет Бессара�
бии» утверждает, что часть его
представителей — журналисты
Алик Ветров и Елена Глищин�
ская, общественный деятель
Сергей Загорюк и депутат Ре�
нийского горсовета Михаил
Лёвкин — была задержана укра�
инскими силовиками ещё нака�
нуне. Исчез председатель Пре�
зидиума организации, глава Со�
юза приднестровцев Украины
Дмитрий Затуливетер. За не�
сколько часов до конференции
неизвестные молодчики жесто�
ко избили гостя из Болгарии, ли�
дера молодёжного крыла партии
«Атака» Святослава Пройнова.

Всего в СБУ отчитались о за�

держании уже 40 человек по по�
дозрению в подготовке дивер�
сий, терактов и массовых беспо�
рядков в Одессе.

ЕЩЁ ОДИН «герой» совре�
менной Украины — осно�
ватель экстремистского

движения «Правый сектор»
Дмитрий Ярош сделал громо�
гласное заявление, назвав сило�
вую спецоперацию Киева в
Донбассе «священной войной».
В своём пасхальном поздравле�
нии лидер «правосеков» поже�
лал «с верой в Бога и с освящён�
ным оружием в руках прийти к
победе».

Наблюдатели специальной
мониторинговой миссии
(СММ) ОБСЕ 12 апреля стали
свидетелями ожесточённых боёв
между силами так называемой
АТО и ополченцами ДНР в рай�
оне Донецка. Об этом говорится
в кратком отчёте СММ. Члены
СММ ОБСЕ насчитали 1166
взрывов снарядов за менее чем 
6 часов боёв под Донецком.

Как правило, украинская ар�
тиллерия возобновляет обстре�
лы Донецка и его пригородов с
наступлением темноты. Огонь
вёлся по Киевскому району, по
жилой застройке, находящейся
вблизи железнодорожного вок�
зала Донецка. Несколько артил�
лерийских боеприпасов разо�
рвались в посёлке шахты «Ок�
тябрьская». И ещё пять снарядов
«приземлились» в урочище Дур�
ная балка, на границе Куйбы�
шевского и Кировского районов
столицы ДНР. Разрывались ук�
раинские снаряды и в районе
Панфиловского моста и Куйбы�
шевского района города.

По сравнению с предыдущи�
ми обстрелами зона досягаемо�
сти артиллерийского огня за�
метно увеличилась. Военные
аналитики предполагают, что в
случае непрекращающихся об�
стрелов Донецка украинские
войска попытаются сделать ог�
невое отсечение Куйбышевско�
го и Киевского районов Донец�
ка, чтобы максимально затруд�
нить их сообщение с остальны�
ми частями города.

Неспокойно и в Мариуполе,
где жители Восточного микро�
района, который находится в зо�
не влияния силовиков, отмеча�
ют громкие залпы орудий тяжё�
лого калибра и стрельбу из
стрелкового оружия. Залпы хо�
рошо слышны и в Ильичёвском
районе, и в центре города, а так�
же в прибрежной зоне и таких
посёлках, как Ялта.

В Песках в течение 12 апреля
продолжался танковый бой, вою�
ющие стороны вели огонь из
САУ, а в ночь на 13 апреля в ход
пошли фосфорные боеприпасы.

Как заявил заместитель ко�
мандующего корпусом мин�
обороны ДНР Эдуард Басурин
на брифинге для журналистов,
за неделю украинские силови�
ки обстреляли территорию До�
нецкой народной республики
более двухсот раз. Интенсив�
ность обстрелов, по словам Ба�
сурина, не уменьшается.

Чтобы скрыть правду о со�
бытиях в Донбассе, Киев орга�
низует хакерские атаки на
официальные интернет�ресур�
сы Донецкой народной рес�
публики, сообщил её глава
Александр Захарченко.

«Правительство Украины не
заинтересовано в том, чтобы
простые украинцы узнали о не�
прекращающемся нарушении
перемирия со стороны ВСУ, о
мародёрстве батальонов
нацгвардии, об истинном коли�
честве потерь киевских войск»,
— передаёт Донецкое агентство
новостей слова Захарченко, за�
явившего далее, что властям
Украины «нужны война» и про�
должение конфликта «любой
ценой».

В.М.Т.

Киев отменяет
решения Нюрнберга

Надолго запомнит народ Украины принятый Вер�
ховной Радой закон «Об осуждении коммунистическо�
го и национал�социалистического (нацистского) тота�
литарных режимов в Украине и запрете пропаганды их
символики» и ряд других законодательных актов.

Классовые битвы за рубежом

Пульс планеты

● Такое оно — золото Кумтора.
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Неожиданный ракурс

О том, что волнует

М ЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ про�
фессиональный союз работ�
ников киноиндустрии и те�

лерадиовещания (МПС РКТР) был
создан для того, чтобы защищать
права персонала студий. Как извест�
но, индустрии кино и телевидения
отведены большие расходные и до�
ходные статьи в бюджете страны. Но
на работников этой сферы, непо�
средственно занятых в производстве,
в сущности, не распространяется
действие Трудового кодекса. 

Начать с актёров. Эта чрезвычайно
ценимая и уважаемая народом, а глав�
ное, востребованная индустрией кате�
гория специалистов на поверку оказы�
вается самой бесправной и отчуждён�
ной от закона, не лучше гастарбайте�
ров. Никаких профессиональных тре�
бований к актёрам давно не существует.
Главное — пройти кастинг, понравить�
ся продюсеру и режиссёру. Дальнейшее
даже при наличии разового договора
полностью зависит от нанимателя. На�
лицо стопроцентный продюсерский
произвол. Это, кстати, касается не
только актёров, статистов, каскадёров,
но и сценаристов, режиссёров, опера�
торов, художников.

Уже после запуска картины или сери�
ала продюсер может заявить, что у него
не хватает денег на задуманную поста�
новку, и предложить сценаристу «сочи�
нить другую историю, попроще». Или
поменять режиссёра, который надоел
своими фантазиями. Или выгнать опе�
ратора, возмущённого тем, что ему не�
сколько месяцев не выплачивают зар�
плату. Примеров тому немало. «Ушёл с
проекта» — весьма распространённый
итог многомесячной работы на съёмоч�
ной площадке. Обычный повод — об�
ман с деньгами. В студийных докумен�
тах, по которым руководство отчитыва�
ется перед министерством культуры,
стоят одни цифры, а в договорах — дру�
гие. Нередко от этого страдают творчес�
кие работники, в том числе и актёры,
которые имеют статус индивидуального
предпринимателя и подписывают дого�
вор услуг вместо договора подряда.

О трудовых контрактах и мечтать не
приходится. Очень часто люди рабо�
тают вообще без договоров. Выдача
гонораров происходит в конвертах без
отчисления налогов, без кассово�бух�
галтерской ведомости. Выплаты за�
держиваются на месяцы.

Продюсеры, безусловно, не заинте�
ресованы вступать в трудовые отноше�
ния с участниками кинопроизводства,
ограничиваясь гражданско�правовыми
договорами, и, вопреки законодатель�
ству, не платят по ним страховые взно�
сы. При этом они не несут никаких
обязательств по охране труда.

В съёмочном процессе полностью
отсутствует трудовой распорядок: нет
ни границ рабочего времени, ни режи�
ма отдыха. Рабочий день может про�

должаться до 20 часов подряд. Страхо�
вок, особенно профессиональных, не
существует. Любая травма на произ�
водстве трактуется как бытовая или
несчастный случай. Под «несчастный
случай» умудряются подводить даже
каскадёров. Пятый год Конфедерация
труда России пытается вернуть ситуа�
цию на киноплощадках в русло трудо�
вых отношений и наладить перегово�
ры между продюсерами и участниками
кинопроизводства, как между работо�
дателями и работниками. Но продюсе�
ры сопротивляются и при этом чувст�
вуют себя неуязвимыми.

Рабочий компьютер председателя
профсоюза работников телерадиове�
щания и киноиндустрии Э. Ершова
заполнен жалобами, выписками из
судебных решений и просьбами о по�
мощи. Вот пример безответственного
отношения одной из кинокомпаний к
творческому работнику. Художник�
постановщик С.А. Портной, привле�
чённый ООО «Кинокомпания «Иб�
рус» к работе над кинофильмом «Зо�
лотая рыбка в городе N», несколько
месяцев строил декорации по своим
эскизам, вкладывая при этом свои
личные средства, но договор с ним
так и не был заключён. Обращения к
президенту компании и министру
культуры оставались без ответа. «За�
прещаю использовать отснятые мате�
риалы с участием созданных и вы�
бранных мною декораций и интерье�
ров в составе картины и требую пере�
снять все объекты, созданные с моим
участием, так как со мной не был за�
ключён авторский договор и не про�
изведена оплата моих авторских
прав», — писал художник, пытаясь
добиться справедливости.

Не знал он, что в отчётах фигурируют
657 тысяч причитающихся ему рублей,
в то время как обещали только 120 ты�
сяч, да и то после выхода картины в
прокат. Однако картина в прокат не вы�
шла, а расползлась в копиях по Интер�
нету и дискам, причём в титрах фами�
лии художника не было. «Нарушение
авторских прав, согласно УК РФ, нака�
зывается штрафом до 200 тысяч рублей
или сроком до 3 лет, — прокомменти�
ровал это заявление Э. Ершов. — Но
письма остались без ответа. И в возбуж�
дении уголовного дела было отказано.
От продюсера Сергей Александрович
получил ноль эмоций и ноль копеек».
Добавим: не добившись правды, ху�
дожник оказался в больнице с сердеч�
ным приступом и умер.

Правда, бывают и другие ситуации:
после многолетнего разбирательства
суд становится на сторону потерпев�
ших и принимает решение выплатить
заработанное всем сотрудникам. Но из
каких средств? Это уже вне компетен�
ции суда. ООО отвечает только своим
уставным капиталом, а это чаще всего
10 тысяч рублей, других денег на счету

нет. А средства, полученные от проката
или эфира картины, означенной в су�
дебном решении, давно канули в кар�
ман нанимателя.

Понятно, что необходимо защи�
тить интересы тех, кто занят в кино� и
телеиндустрии, обозначить права
творческих работников и обеспечить
всем без исключения так называемый
социальный пакет в полном объёме —
от него зависят и выплаты по бюлле�
теням, и пособия при несчастных
случаях, и пенсионное обеспечение.
И не только это. Не менее важно и ду�

шевное состояние тех, кто занимается
творческой работой, их гражданское
и нравственное самочувствие. «Если
сегодня будут приняты нормативные
акты, то завтра мы проснёмся в дру�
гой стране», — говорит руководитель
Независимого профсоюза актёров те�
атра и кино Д. Кирис. Сильно сказа�
но. И по сути верно. 

Но власть имущие не хотят просы�
паться в другой стране — их вполне ус�
траивает нынешнее положение вещей.
Два года назад после многочисленных
обращений в правительство РФ Кон�
федерации труда России, куда входит и
МПС РКТР, удалось собрать рабочую
группу по подготовке норм и положе�
ний, регулирующих особенности труда
работников кино и телевидения. Пред�
ставители профсоюзов практически
принудили министерство культуры за�
няться этими вопросами. Возглавил
группу заместитель министра культуры
Г. Ивлиев. Кроме профсоюзов, туда во�
шли представители разных ведомств,
правовые эксперты, продюсеры. Рабо�
чая группа разработала проект приказа
по министерству. Этим документом
предусмотрен 8�часовой рабочий день,
причём недельная норма рабочего вре�
мени не должна превышать 40 часов.
Нерабочее время должно составлять не

меньше 12 часов в сутки. Кроме того,
работники киноиндустрии вправе от�
дыхать в нерабочие праздничные дни,
как и все трудящиеся, а в случае пере�
работки, вызванной производственной
необходимостью, могут рассчитывать
на существенные доплаты.

Продюсеры подняли вой, пытались
отрицать саму необходимость установ�
ления трудовых отношений в кинопро�
изводстве. Мол, все кинематографиче�
ские специальности — это профессии с
временной занятостью, а рабочий день
в этой отрасли по всему миру является
ненормированным. Рабочая смена —
40 часов в неделю! С этим они никак не
могли согласиться. Профсоюзы напом�
нили, что Международная федерация
актёров (ФИА) резко осудила Россий�
скую ассоциацию продюсеров кино и
телевидения, возглавляемую С. Селья�
новым. В резолюции, принятой на со�
брании ФИА в Нью�Йорке, говорится,
что федерация озабочена бесправным
положением работников киноиндуст�
рии в России. На это продюсеры отве�

тили, что в России вообще нет автори�
тетного профсоюза работников кино� и
телеиндустрии, как в «цивилизованных
странах», с которым можно было бы ве�
сти переговоры. На этом полемика бы�
ла прервана: продюсеры запросили
тайм�аут на раздумья.

В итоге министерство культуры за�
морозило, а фактически закрыло ра�
боту группы. Понятно, сработало
мощнейшее продюсерское лобби. До�
кумент, разработанный группой, был
объявлен бесперспективным: мол,
министерство юстиции откажет в ре�
гистрации. Представители профсою�
зов немедленно обратились в минис�
терство юстиции с вопросом: право�
мочен ли такой документ и можно ли
утвердить его без согласия продюсе�
ров и вообще без одобрения минис�
терства культуры. Положение�то во�
пиющее: государство в лице этого ми�
нистерства активно перекачивает
деньги в карманы продюсеров, не
требуя от них отчёта и мешая органи�
зации честных трудовых отношений.

Пока идёт перетягивание каната,
профсоюзы сплачивают свои ряды,
наращивают силы.

Председатель Независимого проф�
союза актёров театра и кино Д. Кирис
недавно сообщил, что актёры массовых

и групповых сцен по примеру каскадё�
ров создают свой профсоюз, который
выступит с требованием соблюдения
норм Трудового кодекса. «В наших ря�
дах прибыло, — сказал он. — После не�
скольких юридических процедур мы
примем их в нашу организацию. Готовы
объединить свои усилия с Межрегио�
нальным профсоюзом работников ки�
но и телерадиовещания».

В середине апреля этого года в Сочи
открывается первая Всероссийская
неделя охраны труда. Она проводится
в преддверии Всемирного дня охраны
труда и, по заверениям организаторов,
обещает собрать не менее 8 тысяч уча�
стников со всего света. В ней примут
участие первые лица государства и
специалисты Международной органи�
зации труда. В течение «недели» пла�
нируется провести более 100 конфе�
ренций, дискуссий, совещаний и се�
минаров. Цель форума — обсуждение
путей улучшения условий труда. Как
известно, в настоящее время 22 мил�
лиона человек, или треть работающих,
в России трудятся в опасных и вред�
ных условиях, не отвечающих нормам
безопасности и гигиены. И не случай�
но в центре событий «недели» — цере�
монии награждения победителей фе�
деральных конкурсов «Успех и безо�
пасность», «Здоровье и безопасность».

Казалось бы, вот и площадка для во�
зобновления деятельности той самой
замороженной рабочей группы, кото�
рая разработала проект норм и положе�
ний, регулирующих трудовую деятель�
ность в кино� и телеиндустрии. Но ми�
нистерство культуры РФ, кажется, не
намерено возвращаться к этому вопро�
су и вообще участвовать во Всероссий�
ской неделе. Не поедут в Сочи и пред�
ставители Независимого профсоюза
актёров театра и кино: молодому проф�
союзу это не по средствам, ведь Неделя
охраны труда — платное мероприятие.
Да и так ли уж серьёзны намерения ор�
ганизаторов в лице руководителей ми�
нистерства труда? Судя по рекламе, де�
легатам форума не грозит переутомле�
ние. «Участники форума смогут не
только насладиться безопасностью
труда (!), — зазывает Интернет, — но и
вдоволь посвятить себя общению, за�
вести новые знакомства и наладить
связи, а также в суете официоза не за�
будут насладиться прекрасным горо�
дом». Обещаны выступления извест�
ных артистов, спортивные соревнова�
ния и, конечно, «шашлычок под конь�
ячок». Но за это надо платить. 

Революционные для кинематогра�
фической отрасли предложения проф�
союзов повисли в воздухе. Но зазем�
лить эти токи высокой частоты вполне
возможно. По закону, для того чтобы
навести порядок в отрасли, достаточно
двух сторон — правительства РФ и
профсоюзов. Пытаясь выйти со своими
предложениями на правительственный
уровень, независимые профсоюзы
должны действовать солидарно с Феде�
ральной службой по труду и занятости
РФ (Рострудом). Председатель Незави�
симого профсоюза актёров театра и ки�
но Д. Кирис настроен позитивно: «В
прошлом году при общественном сове�
те Роструда создана рабочая группа, ко�
торая занимается проблематикой тру�
довых отношений работников культу�
ры, в частности артистов театра и кино.
Группа работает над решением наших
наболевших проблем, занимается
оценкой условий и охраны труда, кото�
рая раньше никогда не проводилась.
Процесс не быстрый, но, несмотря на
все трудности и отсутствие диалога
профсоюзов с работодателями, он дви�
жется, и это обнадёживает».

Как говорится, флаг в руки. Может,
проснёмся однажды в другой стране?

Лариса ЯГУНКОВА.

О бедном актёре
замолвят ли слово?

В тисках рынка оказались сегодня поголовно все, кто живёт честным трудом. И, есте�
ственно, даже самые инертные и пассивные вспомнили о защите своей трудовой дея�
тельности от произвола работодателей. В одиночку невозможно отстаивать свои закон�
ные права, добиваться улучшения условий труда и достойной зарплаты — сделать это
можно только через сильную профсоюзную организацию. Однако попытка организации
независимых профсоюзов встречается в штыки. Власть только на словах одобряет ини�
циативу снизу, на деле она поддерживает не работника, а хозяина. Сама система управ�
ления, построенная для обслуживания частнособственнических интересов, препятству�
ет развитию коллективистской деятельности и организации всенародного сопротивле�
ния обнаглевшему капиталу даже в рамках либерального законодательства.

Выставки и салоны
изобретений — навер�
ное, самое интерес�
ное зрелище. Так было
и на XVIII Международ�
ном салоне изобрете�
ний и инновационных
технологий «Архи�
мед», который прохо�
дил в начале апреля в
одном из павильонов
парка «Сокольники».

ТУТ, КОНЕЧНО, нужен та�
лант Гоголя, чтобы описать
изобилие и невиданных

экспонатов, и удивительных
предметов на этой ярмарке
идей. Выделывали под потол�
ком фигуры высшего пилотажа
электросамолёты и квадрокоп�
теры, по полу шныряли радио�
управляемые и роботизирован�
ные тележки, между стендами
катались на своих веломобилях
и стопоходах изобретатели, зе�
лёный, похожий то ли на стре�
козу, то ли на кузнечика авто�
жир, казалось, готов был под�
прыгнуть в небо. Самые разные
организации — от Мосводока�
нала до Роскосмоса, от Акаде�
мии Ракетных войск стратегиче�
ского назначения до кинологи�
ческого колледжа — представля�
ли новые решения старых про�
блем, от борьбы с сосульками на
крышах до скоростных бесшум�
ных подводных лодок.

Но что за выставка изобрете�
ний без чудака — у стенда со
старинными деревянными ру�
банками и душистыми сосно�
выми стружками сидел весё�
лый изобретатель «нанореза».
Что такое «нанорез», он не по�
яснил, зато прочитал стишок�
загадку про рубанок и рифмо�
ванные строчки про крону де�
рева и батарейку «Крона». 

Встретил там и земляков —
аспирантов Смоленского фи�

лиала МЭИ Сергея Дроздецко�
го, Илью Кругликова и Влади�
мира Смолина. Они привезли
на выставку свои работы — си�
ловой выпрямитель для ветро�
генераторов, измеритель раз�
ности сопротивлений резисто�
ров и устройство оперативного
контроля качества (октанового
числа) бензина.

Последнее заинтересовало
меня больше всего — и как быв�
шего инженера�электронщика,
и как бывшего гонщика. Ведь во
времена моей молодости для оп�
ределения октанового числа
требовались лабораторный дви�
гатель специальной конструк�
ции и сложная процедура, а тут
предлагался оперативный кон�
троль. А что это значит? Это зна�
чит, что любой автолюбитель
может прямо при заправке про�
верить, тот ли бензин продают
ему на бензоколонке. И любой
контролёр может в считанные
секунды выявить нечестного
торговца бензином. И не нужно
для этого ни лабораторий, ни
отбора проб — просто прибор
сравнивает параметры бензина с
эталонным образцом и сообща�
ет об отклонениях.

Важное и полезное изобре�
тение — ведь даже появление
такого прибора в широкой
продаже (ориентировочная це�
на — 3—5 тыс. руб.) сразу резко
повысит добросовестность
торговцев бензином, теперь уж
не получится, как в известном
фильме, бензин ослиной мо�
чой разбавлять, продавать низ�
кооктановую смесь под видом
высокооктановой!

Но вот тут и надо сделать не�
большое отступление.

Когда ходишь по таким вы�
ставкам или сидишь в патент�
ной библиотеке, невольно заду�
мываешься, как легка и приятна
была бы наша жизнь, если бы
путь от идеи до реального во�
площения был прямым и корот�
ким. Сколько замечательных ве�
щей придумано людьми, но
лишь малая часть доведена до
практического использования.

Архимеду приписывают гор�
дые слова: «Дайте мне точку
опоры и я переверну мир!» Но
где эта точка опоры, которая
позволит учёным и изобретате�
лям если не перевернуть, то
хоть повернуть мир к лучшему,
реализовать, воплотить в ме�
талле свои идеи?

В советские времена в боль�
шом почёте были изобретатели
и рационализаторы. Могучей
организацией было ВОИР —
Всесоюзное общество изобрета�
телей и рационализаторов, ко�

торое кое�как существует даже
теперь. Журнал «Изобретатель и
рационализатор» являлся, бе�
зусловно, самым интересным
среди научно�популярных жур�
налов СССР. А основой про�
гресса служили отраслевые
НИИ, доводящие идеи фунда�
ментальной науки до реального
воплощения на производстве.
Причём для этого приходилось
решать множество прикладных
задач и проблем, создавать но�
вые технологии и материалы,
устройства и приспособления.

На каждом предприятии или
в НИИ обязательно был стенд с
таинственным названием «Тем�
ник узких мест» — там для все�
общего сведения вывешивались
темы для решения производст�
венных задач, «узких мест», где
замедлялся или был слишком
дорогим производственный
процесс. Зачастую там указы�
вался и размер премии за реше�

ние задачи, «расшивку узкого
места». И хотя понятно, что
свои сотрудники лучше знали
производственный процесс, но
руководители предприятий ис�
кали решения своих задач и на
стороне. До сих пор помню одно
из первых своих инженерных
заданий на кафедре промэлек�
троники — разработку пикового
вольтметра для Воронежского
завода тяжёлых механических
прессов (прибор должен был от�
ключать муфту сцепления прес�
са при угрозе заклинивания в
нижней мёртвой точке).

То есть в советские времена
каждое изобретение или разра�
ботка как бы «шли под заказ».

После реставрации капита�
лизма положение резко измени�
лось. Отраслевая наука была
практически уничтожена «ре�
формами». Безграмотные жули�
ки и спекулянты, хапнувшие
при гайдаровщине миллионы и

миллиарды, свысока говорили
учёным и изобретателям: «Если
ты такой умный, почему ты та�
кой бедный?» «Либералы», сами
никогда и ничего не создавшие,
учили «коммерциализировать
технологии». Со своим на уров�
не уборщицы пониманием ра�
боты НИИ— «ходют тут, только
полы пачкают!» — они считали,
что любое изобретение можно
сделать на кухне, без всяких там
лабораторий и приборов, а по�
том продать его новым «хозяе�
вам заводов, газет, пароходов».

Велемир Хлебников писал,
что человечество делится на
изобретателей и приобретате�
лей. И очень�очень редко эти
противоположности объединя�
ются в одном человеке. «Либе�
ралы» любят приводить в при�
мер Эдисона, изобретателя�
приобретателя, но предпочита�
ют не вспоминать о шлейфе
грязных и циничных бизнес�

историй, который тянется за
ним. Ведь и лампа накалива�
ния, и телефон, и кинемато�
граф были изобретены други�
ми, а уж история с Николой
Теслой, которого Эдисон сна�
чала обворовал, а потом до кон�
ца жизни травил, сочиняя для
прессы ужастики об «опасности
переменного тока», вообще за
гранью нравственных норм.

Здесь, кстати, надо вспом�
нить, что одним из направлений
деятельности журнала «Изобре�
татель и рационализатор» была
борьба за права, в том числе фи�
нансовые, изобретателей. В
СССР изобретатель получал
вознаграждение в зависимости
от экономического эффекта, но
не до бесконечности — «пото�
лок» устанавливался в размере
двадцать тысяч рублей (это два
автомобиля «Волга» или две
трёхкомнатные кооперативные
квартиры). Обычно проблем с
выплатами не было — изобрета�
телей уважали и ими гордились.
Но если, бывало, чиновник ре�
шал, что двадцать тысяч —
«слишком много», тут уж жур�
нал бил наотмашь, а «самый гу�
манный суд в мире» наказывал
чиновника в назидание другим.

По сути, «Архимед» и есть та
самая ярмарка, где изобретате�
ли предлагают свой «интеллек�
туальный продукт», надеясь,
что приобретатели его приобре�
тут. И хотя утверждается, что
«промышленники и венчурные
инвесторы» в прошлом году за�
ключили с изобретателями со�
глашения и подписали прото�
колы о намерениях на сумму
два с половиной миллиарда
рублей, но от намерений до ре�

альных денег путь очень не�
близкий. Да и не видно было
толп «промышленников и вен�
чурных инвесторов» с толсты�
ми кошельками у стендов.

И тот факт, что в середине
1980�х годов в СССР выдава�
лось 150 тысяч авторских сви�
детельств в год, а сейчас патен�
тов в десять раз меньше, да и то
четверть выдаётся иностран�
цам, позволяет сравнить эф�
фективность советской и ка�
питалистической «точки опо�
ры изобретателей».

Мои земляки�смоляне из
МЭИ выступили удачно — си�
ловой выпрямитель получил
золотую медаль «Архимеда»,
измеритель сопротивления —
бронзовую. Но это — оценка
изобретательская, оценка ка�
чества технических решений.
А вот приобретатели приобре�
тением новых приборов не за�
интересовались.

Не заинтересовал их и кон�
троль октанового числа бензи�
на. Хороший прибор? Хороший.
Нужный прибор? Нужный. Кто
хотел бы купить такой прибор?
И автолюбитель, и Роспотреб�
надзор, и иные контрольные ор�
ганы. Но чтобы купить, надо
выпустить. Чтобы выпустить,
нужен капитал. А у капиталис�
тов своя корпоративная этика —
не поймут пацаны, навариваю�
щие бабло на бензине, если дру�
гой пацан вложит капитал в вы�
пуск приборов, их грабитель�
скому бизнесу мешающих.

Вот и ещё один результат ли�
беральных «реформ»: совет�
ский механизм внедрения ин�
новаций сломали, новый не
создали — так продолжается
отставание от «партнёров»…

Может, пора одуматься? По�
ка ещё не всех изобретателей
сожрали приобретатели?

Александр ТРУБИЦЫН.

Точка опоры для «Архимеда»

●● Киносъёмка, как и поэзия, — езда в незнаемое.

Робот для МЧС. Автожир «Казачок».

Зигзаги удачи

Фастфуд 
от Бесогона и Ко

Чёрные дни настали для иноземного
фастфуда «Макдоналдс», недолго ему ос�
талось измываться над желудками довер�
чивых россиян своей неправильной и непа�
триотичной пищей. Вымести заморского
захватчика с российского рынка общепита
предложили два истинных патриота — бра�
тья Андрей Кончаловский и Никита Михал�
ков. И попросили�то они на столь великое и
богоугодное дело всего лишь какой�то
миллиард из государевой казны.

Н А ДНЯХ СМИ опубли�
ковали письмо братьев�
кинематографистов в

адрес Владимира Путина, в
котором они призвали гаранта
прав и свобод всех россиян
«оказать содействие в созда�
нии национальной сети обще�
ственного питания — кафе�
кулинарий под брендом
«Едим дома!»

Челобитная неистового Бе�
согона и борца с гламуром бы�
ла не просто замечена, но и
благосклонно воспринята.
Как сообщили СМИ, Влади�
мир Путин поручил вице�пре�
мьеру Аркадию Дворковичу
«рассмотреть и поддержать в
контексте решения задач им�
портозамещения».

Напомним, что «Едим до�
ма!» — весьма успешный теле�
визионно�коммерческий про�
ект супруги Андрея Кончалов�
ского актрисы Юлии Высоц�
кой, которой удалось, опира�
ясь на одноимённую телепере�
дачу, развить недюжинную
коммерческую деятельность.

Понятно, что многочислен�
ные таланты Юлии Высоцкой
ко многому обязывают и мужа,
и деверя. Вот они, видимо, и
решили: «А не замахнуться ли
нам на Вильяма, понимаете
ли, нашего Шекспира?» В том
смысле, что уж если занимать�
ся ресторанным бизнесом, то
не помериться ли силами с са�
мим «Макдоналдсом».

О ДНАКО К ЧЕМУ этот
купеческий пафос? И
откуда столь неуёмное

стремление конвертировать
популярность, талант и народ�
ное признание в бесконечное
и безнаказанное богатство, в
бесконтрольную и развращаю�
щую власть?

Вспоминается один из удач�
ных фильмов Н. Михалкова
«Несколько дней из жизни
И.И. Обломова», где преуспе�
вающий, деловитый, симпа�
тичный Штольц постоянно по�
смеивается над недотёпой Об�
ломовым, лентяем и мечтате�
лем. Обломов Михалкова про�
износит: «Ну проживёт золото�
промышленник ещё сто лет, за�
работает ещё сто Обломовок, а
зачем? Все думают только о
том, что вредно, что полезно, у
кого лечиться, на какие воды
ездить. Все думают о том, КАК
жить. А ЗАЧЕМ жить — никто
не хочет думать…»

Никите Михалкову гораздо
ближе обаятельный и делови�

тый, расчётливый и циничный
Штольц. Сегодня он — насто�
ящий медиаолигарх, художест�
венный и идеологический ру�
пор правящей верхушки. На
немалые государственные
деньги Никита Сергеевич со�
здаёт образно�исторические
мифологемы, обосновываю�
щие актуальные социально�
политические реалии. Этим же
целям служит и его телепере�
дача «Бесогон�ТВ». 

К ОНЕЧНО, в ответ на
«прошение о миллиарде»
в Кремле могли бы

вспомнить об умирающих без
должного лечения стариках и
голодающих медработниках
(медицину�то секвестирова�
ли!), об аграриях и машино�
строителях, учителях и учё�
ных... Но разве всех упом�
нишь? Власть — она одна, а
жаждущих и страждущих —
миллионы и миллионы. 

Можно ещё возразить: на�
циональных сетей обществен�
ного питания у нас и так созда�
но немало — «Теремок», «Ёл�
ки�палки», «Грабли»... Но не�
ужели не ясно, как можно
сравнивать Михалкова, одного
из столпов режима, и какие�то
«Грабли»?

После межведомственного
совещания у вице�премьера
Аркадия Дворковича многие
СМИ поспешили сообщить:
«В миллиарде братьям�кине�
матографистам отказано!» Од�
нако это не так. Решено предо�
ставить финансирование про�
екту «Едим дома!» «по про�
грамме поддержки малого и
среднего предпринимательст�
ва»: государство даст Михал�
кову и Кончаловскому на
льготных условиях 700 милли�
онов рублей, если они сами
привлекут 300 миллионов.

В очередной раз всем пред�
принимателям и непредпри�
нимателям России наглядно
показано: первостепенное —
не эффективность и рента�
бельность предприятий и про�
ектов, не социальная их зна�
чимость. Главное — быть по�
лезным для высшей власти, и
тогда, как волшебный сезам,
для вас откроются пути к
льготным бюджетным день�
гам. Разговоры же с пеной у
рта о борьбе с коррупцией, о
справедливом обществе рав�
ных возможностей для таких
схем отнюдь не помеха.

Александр ДЬЯЧЕНКО.


